



Así es el proyecto que mejora la convivencia en los barrios multiculturales

En 2019, más de 157.000 personas participaron en las actividades comunitarias que "la Caixa" impulsa con el objetivo de prevenir y revertir conflictos, garantizar una mayor cohesión social y poner en valor la diversidad cultural, étnica, lingüística y religiosa de cada barrio.

Cecilia Vega | **Bcontent**

Cada vez son más los vecinos y vecinas que quieren involucrarse activamente en la mejora de sus municipios y barrios y se comprometen en la convivencia y la cohesión social. Para apoyar y canalizar esta voluntad ciudadana nació precisamente el Proyecto de Intervención Comunitaria Intercultural (Proyecto ICI), promovido por la Obra Social "la Caixa". Desde 2010, año de creación, esta iniciativa ha contado con la colaboración de administraciones, entidades y particulares para sistematizar un modelo que evite y supere el conflicto social en territorios de alta incidencia de diversidad y multiculturalidad.

Solo en 2019 un total de 157.612 personas en 36 territorios de España participaron en las 2.787 actividades llevadas a cabo dentro del Proyecto ICI. Se trata, como explican desde Obra Social "la Caixa", de acciones que **"ponen en valor la diversidad cultural, étnica, lingüística y religiosa de los municipios y barrios, en favor de la convivencia ciudadana intercultural"**.

"El 32,5% de las personas que participaron en el programa durante el pasado año son de grupos cultural o étnicamente diferenciados reforzándose el objetivo de generar espacios de interacción positiva y construir una identidad común", apuntan. En concreto, un 12% de los participantes proceden de países del Magreb; un 8%, de países de América Latina, un 7,8% de población gitana; y un 3% de países de África Subsahariana.

DIÁLOGO INTERCULTURAL Y PROMOCIÓN DE LA SALUD. Estas personas han participado, por ejemplo, en los encuentros vecinales que se celebran en espacios públicos para el fomento de la convivencia. Es, tal y como subrayan, una forma de **"facilitar el diálogo intercultural y la creación de lazos para combatir los estereotipos y prejuicios que perjudican la convivencia en los barrios"**.

Destaca además la Escuela Abierta de Verano, una iniciativa formativa y lúdica adaptada a cada territorio y pensada para que niños, adolescentes y familias conviertan el verano "en



El 32,5% de las personas que participaron en el Proyecto ICI en 2019 son de grupos cultural o étnicamente diferenciados

un tiempo de ocio compartido, inclusivo y saludable", describen.

Este 2019, el Proyecto ICI ha colaborado también con el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad en el desarrollo e implantación de la Estrategia de Promoción de la Salud y Prevención (EPSP), que propone el aumento de intervenciones dirigidas a ganar años de vida en buena salud y a evitar las enfermedades, las lesiones y la discapacidad.